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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

@林毅：近日，相关部门对
七里山路上一家幼儿园外墙进
行改造。设计以仿古为主，彰显
了传统文化的精髓。用竹简的
形式镌刻《弟子规》，博古架里镶
嵌了孔子及“六艺”的介绍。整个
工程与幼儿园的环境非常协调，
美中不足的是，施工后留下一堆
垃圾没人清理，影响了环境，也
妨碍孩子进出，建议抓紧把垃圾
运走，施工莫留“小尾巴”。

葛原生态

供供暖暖连连年年卡卡壳壳透透支支公公信信力力
□钟倩

据齐鲁晚报报道，最近居住在
山大路186号的居民反映,供暖管道
都铺到了小区门口,也向建委提交
了节能改造申请,但因为没有换热
站,小区今年供暖又卡壳。本来不少
居民已经拆了蜂窝煤炉,只得重新
安装。据居委会介绍,小区换热站只
能等到来年再进行协调。

供暖申请三年前就提交了，市
民也拆了蜂窝炉子，供暖却又在换
热站上卡壳，怎一个无奈了得？令
笔者不解的是，类似事件已不是头

一遭，早在2012年媒体就多次报道，
换热站选址难，导致很多老小区供
暖卡壳，为何此事依旧上演？是问
题难以解决，还是没有找到症结？
还是相关部门不够重视？老百姓眼
巴巴盼着供暖，倒头来却是望暖兴
叹，伤害的不仅是居民利益，更多
的是民心。

供暖卡壳存在问题无可厚非，
但相关部门应及时介入，针对问题
拿出切实可行的解决方案，哪怕短
时间内得不到破解，也应想法避免
此类问题的重复出现，将供暖的困
境告诉给市民，最起码别失去信用。

进一步说，有些老小区的换热站费
尽周折最终落地，那些居民比较幸
运，老小区供暖仅靠幸运运行，这无
不暴露出公共责任的沦陷。

以山大路186号小区供暖为
例，一墙之隔的济南七中换热站完
全能够承担这个小区的供热面积，
但该换热站属于专款专用建设，七
中不同意给小区供热，这势必牵扯
利益等问题。笔者以为，当地政府
对此不能坐视不管，应负起相关责
任，还有监督热企的义务，解决小
区供热，就看有没有人出面从中积
极解决了。很多时候，有些民生问

题之所以陷入困境，与执政态度有
着密切关系，是主动协调，还是被
动拖延，会拥有两种截然不同的结
果，这也是工作作风的体现。

一句话，老小区供暖卡壳，长
此以往，透支的是民意和政府部
门的公信力，相关部门理应思想
重视，直面历史遗留问题。换句
话说，应透过表象看本质，戳中
问题软肋，比换热站选址更难的
是利益的调和和监督的落实。在
供暖季来临前，希望相关部门能
提高工作力度，别让老小区供暖
再度卡壳。
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社社区区工工作作仅仅有有热热情情还还不不够够
□徐国维

在大家的印象中，社区干
部一般都是老大妈，与大学生
的形象格格不入。10月23日是
济南市招聘社会专职工作者
的第三天，三天来各区报名现
场异常火爆，历下区、市中区
报名现场还排起了数十米的
长队，其中还不乏双学士，甚
至还有研究生（《齐鲁晚报》10

月24日C2版）。
为什么年轻的大学生们

会青睐“社区大妈”的工作呢？
根据报道，原来是看中了社区
工作的稳定性和待遇。众所周
知，社区居委会是最基层的群
众性组织，宣传法律法规、便
民服务、社会公益、调解纠纷、
维护治安、公共卫生、计划生
育、精神文明建设等，有几十
项内容。“上面千条线下面一
根针”，作为社区的工作人员，
直接面对居民，直接与群众打

交道，是各项方针政策的宣传
者、执行者、落实者，说到底，
就是直接为社区居民服务的。
居委会的工作都是一些“鸡毛
蒜皮”的小事，但对居民来说
往往又是大事，想做好并不容
易，需要的是持之以恒的细
心、耐心和不怕吃苦的精神。

90后的大学生们热衷当
“居委会大妈”，也从另一个侧
面反映了当代青年就业观念的
转变，不再一味好高骛远。大学
生有知识、有活力，可以在提高
社区工作的时代性、丰富社区精
神文化生活、专业性问题解决等
方面发挥特长优势，提高社区建
设的水平和层次。

大学生们既然准备选择
社区这项工作，就不能只看到
工作的稳定和待遇不错，更要
看到工作的性质和特点。要牢
固树立起扎根基层、服务居民
的思想意识，才能当好服务居
民的热心人、贴心人。

□孙建文

晚报10月28日报道，在济
南市甸柳社区，大数据管理已
经服务于居民的生活：不仅对
小区内每个居民的信息了如
指掌，甚至连哪条路上的井盖
坏了，也能第一时间知道。看
到这样一则新闻，不禁让人眼
前一亮。

大树倒了没人清，井盖坏了
无人修，路灯不亮长期得不到更
换，这是一度困扰城市管理的场
景，也是一些城市通病。这样的
场景让市民纠结，也让管理者烦
恼，就是这些说大不大说小也不
小的问题，却与市民生活和出行
安全息息相关，一旦处理不好，
就会影响到市民的幸福感，甚至
会影响到我们这座城市的形象。
虽然不是大问题，却丝毫马虎不
得。对于一座城市的观感和满意
度，市民很多时候正是从这些细
节上去体会，去感受。

这些问题表面上看是管
理不到位，责任分不清，处理
不及时，管理人手不够，实际
暴露出的却是管理理念的落
后，也缺少应有的责任与担当。
一些问题出现以后不是想着怎
样尽快处理解决，并从根本上想
办法，而是习惯于被动应对。常
常从一己利益考虑，不是相互推
诿，就是客观上找原因，也就导
致一些问题反复出现，始终不
能得到根本解决。

出现问题并不可怕，可怕
的是面对问题视若无睹。问题
的出现，正好为转变观念、创
新思路提供了契机。思路一变
天地宽，只要本着为民服务的
理念不断创新，就能不断提升城
市管理水平。而甸柳社区的做法
无疑为整个城市管理提供了很
好的借鉴。在转变观念、细化责
任的同时，适当加大对先进管理
方式的研究投入，打造更为贴
心的服务环境。

葛泉眼
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@王婷：经三纬二路口西
南侧有一面文化墙，上面以“百
年商埠，魅力大观”为主题，详
细介绍了德孚洋行、德国诊所
旧址等历史文化内容，深受过
往路人喜爱。前段时间，文化
墙的空白处被人写上了一些
小广告，本以为会得到清理。
近日笔者发现，小广告被用
油漆涂抹掉了，弄得好好的
文化墙上到处是补丁，颜色
不一，很不雅观。治理小广告的
初衷虽好，但简单的覆盖并不
能解决实际问题。

施工莫留“小尾巴”

野广告不能一涂了之

本报剪子巷杠子头栏目
自创办以来 ,得到了众多杠友
的支持与厚爱,为将杠子头栏目
办得更好,集思广益,加强与杠友
的互动,现向广大读者征集每周
一期的杠子头话题,征集那些围
绕济南、贴近生活、适合开杠的
话题。如果您有适合抬杠的话题,

可以告诉我们,您可以发送至邮
箱qlwbjzx@163 .com,并附带您的
联系方式。如果您的话题被采
用 ,将会在杠子头栏目公布并
有相应稿费。

杠子头话题征集
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